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Рассматриваются особенности и механизмы воздействия воды, определяю-
щие ее роль в регуляции метаболических процессов на различных уровнях ор-
ганизации биологических систем — макромолекулярном, мембранном и клеточ-
ном. Обсуждается влияние воды на динамику биологических структур в связи
с их функцией и эффективностью процессов, в том числе процессов фотосинте-
за, а также механизмы влияния состояния воды и ионов кальция на регуляцию
метаболизма на клеточном уровне, механизмы чувствительности клеточных про-
цессов к слабым воздействиям, в том числе, ЭМП низкой частоты, связь между
регуляцией и устойчивостью биологических систем и другие вопросы роли воды.

Features and mechanisms of influence of water are considered which determine
its role in the regulation of metabolic processes on different levels of organization
of biological systems — macromolecular, membrane and cellular. Influence of water
on the dynamics of biological structures in relation to their function and efficiency
of processes including the processes of photosynthesis. Mechanisms of influence of
state of water and calcium ions on the regulation of metabolism on cellular level,
mechanisms of sensitivities of cellular processes to weak influences including low
frequency EMF, the relation between regulation and stability of biological systems
and other problems of role of water are discussed too.
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